
知多半田駅東ロータリー リニューアル構想検討ワークショップ 

 

日 時 令和６年11月６日（水）19:00～21:00 

参加者 21名（その他オブザーバー数名） 

テーマ 第三回 将来像を描きながらリニューアル構想案を作り上げよう！ 

第一回、二回のワークショップ、各種調査や意見交換結果を踏まえたリニューアル構想

の素案をもとに、より良い案にするための意見交換を行う。 

 

概要 

７月に第一回ワークショップ「理想の知多半田駅ロータリーを考えよう」、８月に第二回ワーク
ショップ「どのように使いたいか考えよう」を経て、今回第三回目のワークショップを開催しまし
た。これまで２回のワークショップに加えて、市民の方による自主的なワークショップ、交通量の
実態調査や交通関係者との協議を経て、様々な意見交換や各種調査結果を踏まえて、事務局でリニ
ューアル構想の素案を作成しました。 

今回のワークショップでは、これまでのご意見や各種調査・協議結果を踏まえた整備方針案、交
通ロータリーの配置計画、交流広場の整備イメージ２案についての事務局案を説明しました。特に
交流広場については、交通ロータリーの形状や大屋根、ペデストリアンデッキ、既存樹木２本の保
存等は共通としながら、使い方に応じて案１と案２を用意しました。 

グループワークでは、構想案についての良かった点、改善してほしい点、さらなるアイデアにつ
いてのアイデアを出してもらいました。 
今後は、今回頂いたご意見をもとに事務局で構想案を修正し、12月に再度みなさんに修正案を確

認して頂く場を持ち、今年度に最終案を固める予定となっています。 

 

  
 

 

 
 

 
 

 
 

  



各グループのアイデア（A～E） 

※写真下に記載したコメントは各グループの発表者による発表内容の要旨を記載しています 

 

Aグループ 

<整備イメージ案１> 

 
<整備イメージ案２> 

  



 

【良かった点】 

・案２が良いと感じた。芝生がある方が素敵だと思う。 

・両案とも横断歩道の位置や、連絡通路から交通ロータリーに降りる階段が便利で良い。 

 

【改善してほしい点】 

・クラシティ前のベンチは可動式ではなく固定にして、クラシティのオープンテラスのように使え

ると良い。 

・２本の樹木の間隔が15ｍあるため、スクリーンがあると映画鑑賞やイベント利用ができる。 

・樹木への落雷が心配なため、オブジェなど直撃を防ぐ対策があると良い。 

・ペデストリアンデッキの上に藤棚があると良い。 

・道路を歩くと音が鳴ったり、光ったりすると良い。 

・夏場などは、大屋根がキッチンカーの上まで設置できると良い。 

・樹木の間に木製屋台があると、飛び出し防止や飲食利用につながる。 

・リボンスライダーは良いが、通路上に飛び出した子供と通行者の事故が心配。 

 

【さらなるアイデア】 

・「キッズラン」のように、子どもが走れる場所があると良い。 

・連絡通路から、通天閣のようにスライダーがあると経済的にも良い。 

・コンセントがあると、子どものゲームやスマホ利用など、外に出るきっかけになる。 

・ビジョンを設置してゲームができると良い。 

・クラシティができて20年経つが、さらに20～40年後を見据えた設計になると良い。 

 

 

  



 

Bグループ 

<整備イメージ案１> 

 
<整備イメージ案２> 

 
  



 

【良かった点】 

・レイアウトが良い。 

・案２は芝生が多く、多目的に利用できる。案１はデッキがあり、テーブルを置くなどできて良

い。 

・水遊び場はコストがかかるため、いらないのではないかという意見と、子どものいる人にとって

は使いたいという意見があった。地面から水が出て、水が出ていない時は空間が使えるようにな

るところが良い。 

・建築物について、駅のトイレは清潔でないという意見もありつつ、便利になり嬉しい。 

・大屋根ができると、イベント時に利用できて良い。 

・知多半田はイベントが多い印象があるため、芝生を広く使って、キッチンカーも並ぶと良い。 

 

【改善してほしい点】 

・横断歩道が駅側にあるが、ロータリー出入口側にもあると安全に利用できる。 

・連絡通路の下も通路として使えると良い。雨の時にはその下を通りたい。 

・泉線沿いの階段は、落下する危険性があるため、安全対策ができると良い。 

 

【さらなるアイデア】 

・遊び場が充実すると、子供たちが将来親になり、自分の子どもと遊ぶような空間にしていきた

い。 

 

 

 

  



 

Cグループ 

【整備イメージ案１】 

 
【整備イメージ案２】 

 
 

  



 

【良かった点】 

・案１が良い。案２は芝があることで、維持管理のコストが心配。案１はコスト面と、木と芝のコ

ントラストの面で良い。 

・芝生には高い小山があり、子供が楽しめると思う。 

・倉庫、トイレの位置はイベント時に利用しやすい。 

・案２は、駅からクラシティまで雨に濡れずに行けるのが良い。 

・形状は違うが、両案ともクラシティ前にテーブルがあるため、使い勝手の幅が広がる。 

 

【改善してほしい点】 

・泉線沿いの階段はステップの幅など、安全性が気になる。階段に座って、買ったものを食べたり

休んだりできると良い。 

 

【さらなるアイデア】 

・待機駐車場はありがたい。駐車したままにならないよう、20分無料としたい。 

・天然芝と人工芝を用途によって使い分けると、用途の幅が広がる。 

・新病院へのバス交通に問題がないか、確認をお願いしたい。 

・整備方針の④にある、公園使用の許可などマネジメント組織については、知多半田エリアにまち

づくり会社がすでにあるため、協力を仰げると良い。 

 

 

  



 

Dグループ 

【整備イメージ案２】 

 
 

【良かった点】 

・両案とも良い。 

・車両の乗降がしやすくなり、良い。 

・樹木を保存してもらえてありがたい。 

 

【改善してほしい点】 

・樹木や芝生の維持管理が心配。 

・案２には、クラシティまでの通路がないため、通路はクラシティとおおまた公園方面の２本ある

と良い。 

・案２には、芝生に座る場所がないため、防災かまどベンチを設置できると良い。 

 

【さらなるアイデア】 

・風が強いことを活かして、電力を全て風力発電で賄ってはどうか。 

・プロジェクションマッピングで壁を照らす、デジタルサイネージを設置するなど、デジタルを活

かしたものもあると良い。 

・クラシティ前に足湯がほしい。 

  



 

Eグループ 

【整備イメージ案１】 

 
【整備イメージ案２】 

 
  



 

【良かった点】 

・案１が良い。日常的に使うにはデッキがあった方が良い。 

・電源や待合所、トイレ、倉庫が２案ともにあり、とても良い。 

 

【改善してほしい点】 

・芝生はクラシティ前を天然芝、イベントスペースを人工芝として、イベント時の車両の進入やテ

ントの杭打ちなどに耐えられる仕様にしてほしい。子どもの遊び場は自然の芝が良い。 

・案１のクラシティ前は、案２のような芝生が良い。 

・案２には駅前の大屋根に隣接してエントランスがあるが、案１にはついていないため、両案を足

して良くなると良い。 

・朝は特別支援学校のバスの位置をバス乗降場にしてほしい。横断歩道があるため、待機場から安

全に渡ってこられる。 

 

【さらなるアイデア】 

・舗装の材質は車椅子がガタガタしないものが良い。 

・どっちが良いというよりも、足して２で割ると良い。 

・電車を降りる時間がよめないため、待機場がとても良い。ただ、駐車したまま名古屋まで遊びに

行く人も出てくるため、30分無料にしてはどうか。 

 

 

講 評 （髙尾、五十嵐、山田） 

・整備イメージ案をもとに、現実的な意見が多く出てきた。 

・今回のご意見を踏まえて具体的な形を検討していけるとよい。 

・来年度は設計となるため、測量を行うことで高低差や階段のステップなど、細かい仕様が決まっ

てくる。 

・今回はイメージであったが、整備案どちらにも良いところと課題が出されたため、次回修正して

またみなさんにお見せしたい。どちらと決めることではなく、いろいろな意見を頂けて良かっ

た。 

・エントランス広場やクラシティとつながる道など、共通するものが見えてきたため、良いところ

を合わせた案を次回お見せしたい。 

 

  



 

日 時 令和６年11月７日（木）10:00～12:00 

参加者 15名（その他オブザーバー数名） 

テーマ 第三回 将来像を描きながらリニューアル構想案を作り上げよう！ 

第一回、二回のワークショップ、各種調査や意見交換結果を踏まえたリニューアル構想

の素案をもとに、より良い案にするための意見交換を行う。 

 

概要 

趣旨・経緯は11月６日（水）に説明したものと同様の説明を実施。 

 

  
 

   

 

  



各グループのアイデア（A～D） 

※写真下に記載したコメントは各グループの発表者による発表内容の要旨を記載しています 

 

Aグループ 

<整備イメージ案１> 

 
<整備イメージ案２> 

  



 

【良かった点】 

・案１は、水遊び場に噴水があるのが良い。 

・案１は、駅前からクラシティまでの通路がうまく誘導できていて良い。 

・案１はデッキがあり、おしゃれな雰囲気がある。 

・泉線側の階段は、どこからでも泉線に出られて良い。 

・テーブルとベンチがあるため、クラシティで買ったものが食べられる。 

・エレベーター横に新たに階段ができるため、すぐに駅やクラシティに行ける。 

 

【改善してほしい点】 

・案２は樹木が多いため、毛虫がこないような樹木があると良い。 

・案２は芝生に小高い丘があるが、フラットな方が座って過ごしやすいと感じた。 

・キッチンカーがあるため、樹木の下にテーブルがあると良い。 

・芝は冬の管理が大変だったり、雨上がり濡れたりするため人工芝が良い。 

・遊具のところに、足つぼなど健康器具があると良い。 

・水遊びの後は、手足が洗える場所とトイレが別であると良い。 

・遊具はブランコを設置してほしい。子どもだけでなく大人も全力で遊べる場所があると良い。 

・クラシティ側にもキッチンカーが出店できるスペースがあると良い。 

 

【さらなるアイデア】 

・駅前のシンボルは大屋根の他に、若者の待ち合わせスポットや利用する人が時間を確認できるよ

うに時計があると良い。 

・待機場は長時間停められない工夫があると良い。 

 

  



 

Bグループ 

<整備イメージ案１> 

 
 

【良かった点】 

・クラシティ側は強風でドアが開くため、案２の緑が良い。丘のようにして、駅側からの風を避け

られると良い。 

 

【改善してほしい点】 

・案２は丘のようになっていると、イベントしづらいと感じ、案１をベースで検討した。 

・大屋根がクラシティまで続くと、雨天時に濡れずに行ける。 

・雨天時にバリアフリー乗降場から駅まで濡れずに行けるのは良いが、一般車乗降場に停める人た

ちのためにも屋根がほしい。 

・子どもの遊び場には、道路側に飛び出し防止がほしい。緑や花があるなど。 

・泉線側の階段はところどころに手すりがあると安心。 

・水遊び場は管理が大変なため、夏限定で遊べる簡易なものにして、冬は蓋ができると良い。 

 

【さらなるアイデア】 

・建築物は２～３階建てにして、連絡通路とつなげてエレベーターを設置できると良い。車椅子の

方が利用しやすくなるとともに、山車祭りを楽しむポイントにもなる。建築物は待合機能だけで

なく、半田図書館の出張所など市の施設としても使えるように。 

  



 

Cグループ 

【整備イメージ案１】 

 
【整備イメージ案２】 

  



 

【良かった点】 

・階段の段差に人が座れる、芝生で寝っ転がるなどできて良い。 

 

【改善してほしい点】 

・交通に関して、ロータリー出入口に横断歩道が必要ではないか。 

・現状でも乱横断している人がいるので、横断歩道で交通事故が起きないか心配。 

・もっとベンチがほしい。 

 

【さらなるアイデア】 

・音響設備があると良い。 

・観光で来た人のためのロッカーがほしい。 

・観光案内所や駐輪場、電光掲示板、半田市のシンボルを設置してはどうか。ここに来た人が集え

るように。 

・西口とどのように行き来するか、今後の検討課題と思う。 

・雨天時にできないイベントが多いため、雨天時も人が集まるような準備があると良い。 

 

 

  



 

Dグループ 

【整備イメージ案１】 

 
【整備イメージ案２】 

  



 

【良かった点】 

・案２が良いという意見が多かった。 

・案１は、芝生だと雨天時や翌日に使いづらかったり、草刈りや水やりなどの管理があるため、案

２よりも管理が楽だと感じた。 

・クラシティで買い物して、デッキで時間を過ごせるのが良いと感じた。 

・水遊びの場としての噴水が良い。 

・泉線側の階段は見守りにもなり、すごく良い。 

 

【改善してほしい点】 

・素敵な場所ができるため、せっかくなら倉庫の見栄えも考慮してもらいたい。 

・子どもの着替えもできるようなトイレの設え、かわいさなどの工夫をしてほしい。 

・案２の芝生の上は車椅子やベビーカーの通行が難しいため、芝生内に歩道ができると良い。 

 

【さらなるアイデア】 

・遊び場の中に手洗い、水飲みができると良い。 

・ベビーカーや自転車置き場が決まった場所にあると良い。 

・交通ロータリー側とこうせい公園をつなぐ道路に、横断歩道がほしい。 

・大屋根の使い方として、駅前に地元の農産物を常に売っている場所があると良い。 

・道路上に、けんけんぱ、だまし絵があるなど、おおまた公園まで遊びながら移動できる動線がで

きると良い。 

・遊具はリボンスライダーも良いが、ふわふわドームもあると良い。 

・コインロッカーがあると、荷物を預けてゆったりできる。 

 

 

講 評 （髙尾、五十嵐、山田） 

・次につながるアイデアをたくさん頂いた。 

・子どもの遊びやベビーカーの利用など、日常利用の視点からの意見が多かったように感じた。 

・２つの案の良い点は合体して、改善すべき点は改善し、次回１つの形にしてお見せしたい。 

 

 

 

 


